
 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和６年第４回（９月）定例会 

 

 

一般質問概要 

 

 

 

 

 

 都城市議会 



一般質問発言順番（令和６年９月定例会）１８名 

 

月 日 開始時間 順 番 氏 名 会 派 

９月９日（月） 

10:00 １ 迫間 輝昭 青 雲 

11:00 ２ 佐藤 紀子 公 明 

13:00 ３ 別府 英樹 令和創生 

14:00 ４ 楠見 千穂子 令和創生 

９月１０日（火） 

10:00 ５ 川内 賢幸 青 雲 

11:00 ６ 羽田野 徳寿 立憲民主 

13:00 ７ 杉村 義秀 自由民主党有志会 

14:00 ８ 坂元 唱子 公 明 

９月１１日（水） 

10:00 ９ 広瀬 功三 青 雲 

11:00 10 畑中 ゆう子 日本共産党都城市議団 

13:00 11 森 りえ 日本共産党都城市議団 

14:00 12 成合 円美佳 自由民主党有志会 

９月１２日（木） 

10:00 13 筒井 紀夫 立憲民主 

11:00 14 江内谷 満義 令和創生 

13:00 15 中村 千佐江 さくら会 

14:00 16 小玉 忠宏 自由民主党有志会 

９月１３日（金） 

10:00 17 長友 潤治 進政会 

11:00 18 綿屋 善明 公 明 



９月９日（月） １０：００から 

 

 

 発言順番１ 迫間 輝昭（青雲）  

 

１ 基幹産業の２０２２年（令和４年）市町村別農業産出額９１１億円について 

（１） 市町村別、畜産部門産出額全国１位（７７８億円）の内訳について 

（２） 市町村別、豚産出額（全国１位）について 

（３） 市町村別、肉用牛産出額（全国１位）について 

（４） 市町村別、乳用牛産出額（全国４１位）について 

（５） 市町村別、鶏（鶏卵・ブロイラー）産出額（全国２位）について 

（６） 市町村別、耕種・園芸部門産出額１３２億円（全国７１位）の内訳について 

 

２ 基幹産業への取組について 

（１） 集落営農の構成について 

（２） 本市での集落営農組織について 

（３） 本市での農業経営体について 

（４） 本市の就農者について 

（５） 和牛生産農家への離農対策について 

（６） 畜産排せつ物バイオマス発電（カーボンニュートラル）について 

（７） 口蹄疫終息から令和６年８月２７日で１４年目を迎えたことについて 

 

３ 一般会計補正予算について 

（１） 飼料価格高騰対策事業７億円について 

（２） 配合飼料支援内容について 

（３） 飼料価格高騰対策事業のうち和牛生産支援について 

 

 

                                           

メモ欄     

 

  



９月９日（月） １１：００から 

 

 

 発言順番２ 佐藤 紀子（公明）  

 

１ トイレ環境の整備・改善について 

（１）小・中学校の学校トイレの洋式化について 

（２）無人駅（高崎新田駅・五十市駅）のトイレ閉鎖について 

 

２ 介護支援体制について 

（１）ケアマネジャーの負担軽減について 

（２）地域包括支援センターの委託費について 

 

 

                                          

メモ欄     

 

  



９月９日（月） １３：００から 

 

 

 発言順番３ 別府 英樹（令和創生）  

 

１ 不登校支援を切り口に教育先進都市「都城」を目指してほしい。 

（１）不登校に対する市の考え方と対応について 

（２）教育先進都市「都城」について 

 

２ 環境美化の日の取組の検証について 

（１） 今年の環境美化の日における市民の参加について 

（２） より多くの市民が環境美化の日の活動に参加することについて 

 

 

                                          

メモ欄     

 

 

 

 

  



９月９日（月） １４：００から 

 

 

 発言順番４ 楠見 千穂子（令和創生）  

 

１ 都城市南部地域への救急車の配置について 

（１）救急車の到着時間について 

（２）救急車の保有台数と救急車購入費用について 

（３）救急車の出動件数について 

（４）傷病の程度について 

（５）救急車が来るまでに何をしたらいいのか。 

（６）遠隔地からの救急搬送について 

（７）都城市消防局管内の救急車の到着時間はどのくらいが理想か。 

（８）梅北町の到着時間よりも時間を要する地域について 

（９）南部地域への救急車の配置について 

（10）南部地域の救急車配置は住民の願い。 

 

２ 農家への行政支援は十分か。 

（１）有害鳥獣の被害を受けている農家に対しての支援について 

（２）皮膚病など伝染性疾患に罹患している野生動物の対応について 

（３）鳥獣被害により収穫できず放棄地が増える要因について 

（４）減少している和牛生産農家への支援について 

（５）後継者や新規就農の若者への底上げ経営支援について 

（６）子牛価格の低迷について 

（７）家業継承困難な和牛生産農家の経営について 

 

 

                                          

メモ欄     

 

 

 

  



９月１０日（火） １０：００から 

 

 

 発言順番５ 川内 賢幸（青雲）  

 

１ 本市のスマートシティへの取組について 

（１） デジタルによる地域課題解決について 

（２） 地域課題の解決策について 

（３） スマイルみやこんじょについて 

（４） マイナンバーカードの活用について 

（５） にくＰＡＹ実施以降の自治体マイナポイント活用の考えについて 

（６） 自動運転への取組について 

 

２ サツマイモ基腐病等への対応について 

（１）サツマイモ基腐病の本市の発生状況について 

（２）サツマイモ基腐病等への対策について 

（３）ＪＡや民間企業との連携について 

 

３ 野良猫対策について 

（１） 野良猫の避妊去勢申請件数について 

（２） これまでのどうぶつ基金チケット活用件数について 

（３） 現在の避妊去勢手術の実施について 

（４） 来年度以降の野良猫対策について 

（５） 行政、獣医師会、民間団体との協議会設置について 

 

４ 学校給食の現状と課題について 

（１） 業務委託事業者変更に伴う変更点について 

（２） トラブルによる食品廃棄について 

（３） 給食センターでのトラブル対応について 

（４） 試作会で廃棄された食品について 

（５） 給食センターへのエアコン設置について 

 

 

                                         

メモ欄     

  



９月１０日（火） １１：００から 

 

 

 発言順番６ 羽田野 徳寿（立憲民主）  

 

１ 本市職員の働き方改革について 

（１）採用試験における応募者数や倍率について 

（２）災害等を除く時間外労働時間について 

（３）時間外労働時間の多い部署について 

（４）組織人員の設定及び調整について 

（５）市役所業務の総事業数の推移について 

 

２ 都城駅待合室等の整備について 

（１）持続可能な地域公共交通の在り方について 

（２）都城駅の現状について 

（３）本市のＪＲ駅の現状について 

（４）ＪＲ吉都線の存続への施策について 

（５）市議会が政策提言した「都城駅待合室等の整備」について 

 

 

                                          

メモ欄     

  



９月１０日（火） １３：００から 

 

 

 発言順番７ 杉村 義秀（自由民主党有志会）  

 

  １ 令和５年度歳入歳出決算について 

（１）ふるさと納税等に関する決算について 

 

２ 市営墓地の墓じまい（廃墓）について 

（１） 核家族化により墓所の後継者がいない現状について 

 

３ 旧都城市誕生から１００年経過することに対し市はどう捉えているか。 

 

 

                                          

メモ欄      



９月１０日（火） １４：００から 

 

 

 発言順番８ 坂元 唱子（公明）  

 

１ 熱中症対策について 

（１）小・中学校での熱中症対策について 

（２）ミストシャワーについて 

（３）クーリングシェルターについて 

（４）冷水器・給水スポットの設置について 

 

２ 体育館等へのエアコン設置について 

（１） 小・中学校の体育館へのエアコン設置について 

（２） 一次避難所へのエアコン設置について 

（３） 猛暑を災害と捉えた熱中症弱者である子供に対する取組について 

 

３ ワクチン接種について 

（１）帯状疱疹ワクチン接種助成について 

（２）ＲＳウイルス感染症について 

 

 

                                         

メモ欄     



９月１１日（水） １０：００から 

 

 

 発言順番９ 広瀬 功三（青雲）  

 

１ ３期目４年間の市政運営について 

（１）今期（市政運営３期目）の評価について 

（２）令和５年度からの人口減少対策について 

 

２ 今後の人口減少対策について 

（１）今後、重点化する人口減少対策について 

 

 

                                           

メモ欄     

  



９月１１日（水） １１：００から 

 

 

 発言順番１０ 畑中 ゆう子（日本共産党都城市議団）  

 

  １ 戦後８０年に向けた平和への取組について 

（１）都城駐屯地の環境整備の今後の予定について 

（２）沖縄県から本市への避難住民の受入れ計画について 

（３）市内の慰霊碑等の今後の管理について 

（４）平和の継承を子供たちへ。 

（５）沖縄からの学童集団疎開から８０年後の交流活動について 

 

２ 本市の農業支援について 

（１） 新規就農者の推移と行政支援について 

 

３ 都城志布志道路の騒音対策・遮光対策について 

（１） 全線開通後の騒音測定や光害の測定の要望について 

 

４ 国民健康保険運営基金の活用状況について 

（１） 基金の運用について 

（２） 国民健康保険運営基金を活用し、子供の均等割実質ゼロへ。 

 

 

                                           

メモ欄      



９月１１日（水） １３：００から 

 

 

 発言順番１１ 森 りえ（日本共産党都城市議団）  

 

１ 良好な住環境の維持としての空き家対策について 

（１） 空家解体補助事業の概要について 

（２） 都城市空家等対策計画について 

（３） 都城市空家等の適正管理に関する条例について 

 

２ 移住・定住推進事業の評価と課題について 

（１） 令和５年度の移住・定住推進事業について 

（２） 定住を進めるための施策をどう考えているのか。 

 

３ 国民健康保険加入者の場合、１２月２日以降も健康保険証は使えるのか。 

（１） マイナ保険証がないと保険診療は受けられないのか。 

（２） マイナ保険証の利用登録解除はできるのか。 

（３） マイナ保険証で確認できる情報について 

 

４ 障がい者の参政権の確保のために合理的配慮の提供はどこまで進んだか。 

（１） 投票所の配慮について 

（２） 人的配慮について 

（３） 候補者に関する情報の出し方の配慮について 

 

 

                                         

メモ欄       

 

 

  



９月１１日（水） １４：００から 

 

 

 発言順番１２ 成合 円美佳（自由民主党有志会）  

 

１ 子供たちの未来のために学習支援員の増強を！ 

（１）生活支援員と学習支援員の配置の仕方の違いについて 

（２）発達性ディスレクシアに関する本市の実態について 

（３）支援員の充足率について 

（４）支援員採用の予算について 

（５）支援員の枠にとらわれないスタッフの配置について 

 

２ 支援員の人材が集まらないのなら求人に工夫を！ 

（１） 支援員募集を市ホームページやＳＮＳに記載しないのか。 

（２） 支援員のプチ勤務導入や給与改善の検討を。 

 

３ 小・中学校における日本語教育サポーターについて 

（１） 外国人の児童・生徒数の増加について 

（２） 日本語教育サポーターの充足について 

（３） デイジー教科書の普及について 

 

４ 枯れる樹木及び枯死した樹木の管理について 

（１） 薬剤散布用噴霧器の貸出し場所を増やせないか。 

（２） 枯死した樹木の放置について 

（３） 早水公園内にある緑の相談所の活用について 

 

５ 市花であるアヤメの生育状況について 

（１） アヤメの管理体制の変化について 

 

 

                                         

メモ欄    

 

 

 



９月１２日（木） １０：００から 

 

 

 発言順番１３ 筒井 紀夫（立憲民主）  

 

１ 都城市消防団について 

（１）消防団員の現状について 

（２）消防団が所有する車両について 

 

２ 市道の管理について 

（１） 市道に架かる道路橋の整備について 

（２） 市道整備について 

 

３ 高レベル放射性廃棄物について 

（１） 高レベル放射性廃棄物の最終処分に関する対話型全国説明会に対する本市

の対応について 

（２） 地層処分に対する本市の見解について 

 

    

                                          

メモ欄     

  



９月１２日（木） １１：００から 

 

 

 発言順番１４ 江内谷 満義（令和創生）  

 

１ 立地企業の状況及び工業団地の整備について 

（１） 立地企業の状況について 

（２） 都城インター工業団地桜木北地区・南地区の進捗について 

（３） 都城インター工業団地高木北地区の整備計画について 

（４） 立地企業の人材確保への支援について 

 

２ 労働力不足への対策について 

（１）移住・定住者の活用について 

（２）外国人労働者の活用について 

（３）若者の地元引き止めの対策について 

（４）都城志布志道路全線開通による労働力確保について 

 

３ 都城志布志道路の全線開通について 

（１） 全線開通の予定について 

（２） 南海トラフ地震等発生時の被災支援について 

（３） 南九州のリーディングシティの実現に向けての構想は。 

 

 

                                          

メモ欄     



９月１２日（木） １３：００から 

 

 

 発言順番１５ 中村 千佐江（さくら会）  

 

１ 若者の流出と定着支援について 

（１）若者の流出について 

（２）進学時における市外への流出について 

（３）定着支援について 

 

２ 相続土地国庫帰属制度について 

（１）制度について 

（２）制度の周知について 

 

３ 廃止となった都城市奨学資金貸付基金について 

（１） 廃止の経緯について 

（２） 今後の活用について 

 

 

                                           

メモ欄      



９月１２日（木） １４：００から 

 

 

 発言順番１６ 小玉 忠宏（自由民主党有志会）  

 

１ 災害に備えた住民の生活を守る民間協力井戸の確保について 

（１）生活用水の確保は公助の取組で確かであるか。 

（２）自主防災補助金を活用した防災井戸の整備とは。 

（３）本市の民間井戸を活用した防災井戸登録の取組について 

 

２ 都城の花と緑の街づくりについて 

（１）市庁舎等公共施設及び周辺の花と緑づくりについて 

 

３ 議会と行政の果たす役割について 

（１） ふるさと納税の取組について 

 

 

                                           

メモ欄     

  



９月１３日（金） １０：００から 

 

 

 発言順番１７ 長友 潤治（進政会）  

 

１ 移住応援給付金による経済波及効果とその他の課題について 

（１）移住応援給付金の全事業費と移住・定住の現状と今後の見込みについて 

（２）移住・定住の増加による経済波及効果について 

（３）移住者の自治公民館加入状況について 

 

２ 技能実習生の住宅確保について 

（１）技能実習生の住宅確保が困難であることを認識しているか。 

 

 

                                           

メモ欄     

 

  



９月１３日（金） １１：００から 

 

 

 発言順番１８ 綿屋 善明（公明）  

 

１ 登下校の緊急時、生徒が携帯電話を活用することについて 

（１）登下校時の生徒への指導について 

（２）「こども１１０番・おたすけハウス」について 

（３）生徒が学校へ携帯電話を持ち込むことについて 

 

２ 本市の環境問題に対する取組について 

（１） 制服のリユース・リサイクルについて 

（２） 「環境の美化」に対する意識の醸成について 

 

 

                                           

メモ欄 


